## 教師は役職(校長、教頭、主任)によって、 教育観がどのように違うか

武内 清

(上智大学名誉教授・敬愛大学客員教授)

小学校教師は、役職によって教育意識や教育観が違うのであろうか。役職別(校長、副校長・教頭、教務主任、その他の主任、役職なし)に、教育意識の違いをみてみた(**表1**)。

年齢や性別により、就く役職に違いがある。

20代、30代で教務以外の主任になる教師が出始める。教務主任は50代が約5割、副校長・教頭は8割で、校長は9割が50代である。

表1 役職別教育観の違い

		校長	副校長	教務主任	その他の	役職なし
		W.K.	・教頭	ががエエ	主任	12490.0
	実数	76	83	63	247	271
年齢	29歳以下	0.0	0.0	0.0	9.7	33.9
	30代	0.0	0.0	12.7	25.3	25.8
	40代	0.0	19.3	38.1	29.6	19.1
	50代	96.1	80.7	47.6	33.2	16.2
	61以上	3.9	0.0	1.6	2.4	5.9
性別	男	76.3	69.9	46.0	38.9	40.2
	女	23.7	30.1	54.0	61.1	59.8
多忙感	とても忙しい	28.9	67.5	54.0	55.9	51.3
	かなり忙しい	64.5	26.5	41.3	42.9	41.7
	忙しくない	6.6	3.6	4.8	1.2	5.9
配慮	障がい者への配慮	47.4	51.9	28.6	36.4	30.3
(とても行っている)	学校の伝統や文化	31.6	28.9	30.2	19.0	12.9
教育改革	教科担任制	39.5	39.8	31.7	26.7	30.6
(とても賛成)	アクティブL	35.5	42.2	31.7	25.9	22.5
	カリキュラムM	42.1	41.0	38.1	22.3	21.8
	教科等横断的学習	42.1	31.3	31.7	25.5	23.2
社会的弱者への手助け	教員になる際	9.2	9.6	12.7	15.0	11.8
(非常に重要)	現在	48.7	50.6	41.3	31.2	25.1
英語教育	英語より国語	15.8	21.7	31.7	25.1	27.3
	外国人教師の導入	18.4	37.3	30.2	43.3	39.3
今の子ども	素直な子ども増	5.3	8.4	11.1	12.1	11.9